

laopiniondemalaga.es » Málaga

ECONOMÍA

La presión fiscal en la Costa del Sol dobla la de Málaga capital

En Marbella, séptima localidad española con mayor carga tributaria, una familia abona unos 705 euros al año, el triple que en el caso de Málaga. Los municipios turísticos que tienen más autonomía financiera y con mayor renta per capita soportan más carga impositiva

RAQUEL RIVERA. MÁLAGA Una familia de Marbella con dos hijos, una vivienda de coste medio y un coche paga al año unos 705 euros en impuestos, el triple que en la capital. Según un estudio sobre presión fiscal elaborado por las universidades de Málaga y Granada, la mayoría de los municipios de la Costa del Sol Occidental soporta una presión fiscal muy por encima de la media española, debido a varios factores, como la renta por habitante, la autonomía financiera de los ayuntamientos o los servicios turísticos que prestan.

Los hogares del litoral occidental pagan el doble de tributos que las familias de Málaga, donde la media es de 265 euros.

Municipios turísticos. Localidades como Marbella, Mijas, Estepona o Torremolinos encabezan la lista de localidades españolas con más carga impositiva. En el caso de Marbella, que ocupa el séptimo lugar, triplica la media española, cifrada en 278 euros.

También otros municipios como Rincón de la Victoria (341 euros); Alhaurín de la Torre (332); Vélez Málaga (298); o Nerja (296) superan la media nacional.

Pero curiosamente la capital se mantiene por debajo de la tasa de tributos española, pese a ser una de las mayores en población, y ocupa el puesto 29 de las capitales con más carga fiscal. Por encima se sitúan ciudades medianas, como Burgos, Toledo, Huesca, Logroño, Zamora o León. Barcelona es donde más impuestos se paga, debido fundamentalmente al número de habitantes y mayor renta familiar.

El informe refleja que los municipios turísticos con más población pagan más tributos. Los autores Daniel Carrasco, Andrés Navarro y Dionisio Buendía coinciden en que estas localidades tienen una importante población flotante que, si bien paga impuestos, no se encuentra empadronada en el municipio, con lo cual, esos ingresos no se computan y hace que el indicador de presión fiscal se dispare, a efectos estadísticos.

Pero hay otros motivos que influyen en la carga fiscal. Dionisio Buendía, profesor de la [Universidad de Granada](#), manifiesta que la gestión de los ingresos por parte de los ayuntamientos condiciona, pues "cuanto mayor es su autonomía financiera, más impuestos se pagan", ya que se utilizan más los fondos municipales, en lugar de subvenciones y otras aportaciones privadas. Como ejemplo, Estepona, que soporta una alta presión fiscal, es la cuarta localidad española con mayor independencia financiera. También encabezan el ranking Mijas, Benalmádena, Marbella, Rincón de la Victoria y Torremolinos.

El volumen de población es un factor determinante en los impuestos, por eso los municipios grandes tienen una mayor recaudación tributaria.

Los expertos también reseñan en el estudio que las poblaciones con más índice de envejecimiento, esto es la tasa de mayores de 65 años- tiene una menor presión fiscal. En Málaga, donde los jubilados representan el 14 por ciento de los censados, apenas influye esta variable, dado que aún su peso demográfico no es significativo. Pero un indicador que determina la cantidad de impuestos que cada familia malagueña paga es precisamente su renta. En zonas costeras, ligadas a un mayor crecimiento económico, la recaudación tributaria es mayor, según comenta el experto Dionisio Buendía. Esto explica que en localidades del interior, más ligadas al sector agrícola, se paguen menos tributos. Los ayuntamientos costeros son más autosuficientes por el volumen de ingresos que les reporta los ciudadanos con más poder adquisitivo. Por contra, los municipios con más tasa de desempleo suelen tener una menor carga fiscal.

COMPARTIR



¿qué es esto?

ENVIAR PÁGINA »

IMPRIMIR PÁGINA »

AUMENTAR TEXTO »

REDUCIR TEXTO »

Ver Más Ofertas Aquí



Vacaciones en Ibiza
Avión + 7 noches de hotel + traslado.
Aprovecha la oferta.

PVP: 257,00 €



Monitor de fitness
Estudia para trabajar en lo que más te gusta.

PVP: Consultar



El bosque virtual
Rellena nuestro cuestionario y ahorra hasta un 25% de la energía que consumes.

PVP: Gratuito



EL TIEMPO



TODA LA INFORMACIÓN SOBRE EL ESQUÍ



ENCUESTAS DE ACTUALIDAD

¿Está usted de acuerdo con que el cachete a un niño pueda ser considerado ya como maltrato?

- Sí
 No

Votar »

RESULTADOS ACTUALES

Sí	7%
No	93%

Ver más encuestas »

LA SELECCIÓN DE LOS LECTORES

laopiniondemalaga.es

LO MÁS LEÍDO

LO MÁS VOTADO

1. Delegado Valcarce
2. La mitad de los negocios en crisis son de la construcción
3. Los jueces llevan ante el TSJA y el Poder Judicial las deficiencias de la Ciudad de la Justicia
4. Berni, baja de cuatro a seis semanas por lesión
5. La memoria de 'Mónica' y la polémica de las pintadas
6. Detenidas 51 personas con más de un millón de imágenes pedófilas
7. Demasiados contratiempos
8. Cuarenta metros cuadrados cuajados de oro para la Trinidad
9. El Ayuntamiento adelanta el plan de obras en los distritos
10. El Ayuntamiento blindará el Centro con otras 29 cámaras de vigilancia

BLOGS



El palique
José María de Loma



El adarve
Miguel Ángel Santos Guerra



Tecnología aplicada
Andrés Pedreño



La esfera imperfecta
Rafa Torres



Los tiempos cambian
Ignacio Alted



El lector sin prisas
Blog colaborativo



El sol deslumbra
Víctor A. Gómez



La pasión de Málaga
Miguel Ferrary y Ignacio A. Castillo